

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes . . . . . 1 pta  
Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »  
Id. id. por comisionado 4 »  
Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »  
Países de la Unión postal y Filipinas, semestre. . . . . 14 »  
Número suelto 5 céntos.

Anuncios á precios convencionales.  
Comunicados: línea, de 0'50 de peseta en adelante.  
No se devuelven los originales.  
No se publica los días siguientes á festivos.

# LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

**CORRESPONSALES**  
para suscripciones, anuncios y reclamos  
En Madrid: en todas las Agencias.  
En Barcelona: Centro de Anuncios, Arolas, 5.—Sres. Roldós y compañía, Escudillers, 30.  
En París: Mr. A. Lorette, Rue Caumartin, 61.— John F. Jones, 31 bis. Faubourg Montmartre.  
En Hamburgo: Adolfo Steiner, Domthorstrasse, 11.  
No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuarse los comunicados.

Año II

Logroño, Miércoles 5 de Noviembre de 1890

Núm. 542

H. SANCHEZ

MÉDICO OCULISTA

—Consulta diaria de once á una—

Calle del Mercado, 45, 3.º

LOGROÑO.

## LA PRENSA DE MADRID.

El asunto principal de hoy, es el conflicto del Gobierno con la Junta del censo. Hay ataques rudos por parte de los diarios liberales para los señores Martos y Sardoal, que según aquellos, tanto partido han sacado de su representación democrática, tanto recelo han tenido en sumarse á los fusionistas por parecerles poco avanzados y hoy aparecen por debajo de Alonso Martínez y Vega Armijo y aun en muchas condiciones del mismo Cárdenas cuyas ideas moderadas son bien conocidas.

No faltan inculpaciones en los diarios ministeriales y benévolos, para la coalición fusio-republicana, á la que consideran como aglomeración de apetitos é historias inconsecuentes, sin otro objeto que dañar al trono en los unos y aumentar su populacheria en los demás.

Después de estos ataques, de los que todos salen mal librados, si bien los benévolos son los que parecen llevar la peor parte, veamos las consecuencias que sacan algunos periódicos.

### Campo fusionista.

*El Correo*, cita una porción de hechos que le hacen llegar á esta conclusión.

«¡Las leyes! ¡Las libertades! ¡El sufragio universal! ¡La voluntad del país!

¿Y que vale todo esto, cuando hay gobiernos que todo lo arrollan, y entidades que se dejan arrollar?

Si el poder ejecutivo lo ha de ser todo, entonces concluyamos de una vez, y confesemos que nada tenemos que envidiar á Turquía.

Hacen bien, por tanto, los liberales de la Junta del Censo en mantener sus acuerdos, y harían mal si retrocedieran.

La ley está con ellos, y con la ley, la causa del orden y de la libertad.»

### Campo conservador.

*El Estandarte* refiriéndose al señor Sagasta.

«Esa reacción en favor de la legalidad en el autor y consentidor de tantas arbitrariedades, merecería toda clase de elogios, si nuestro personaje no tuviera una historia de tantas inconsecuencias, y si en ella no resultara su constante oposición al sufragio universal, con el que en estos momentos quiere ó aparenta querer formar, *ipso facto*, un cuerpo electoral modelo.»

### Campo independiente.

*El Liberal*:

«Si eso han hecho liberales y republicanos en la Junta central, en esa empresa de preparación para el sufragio, su unión no debe romperse, ni su alianza interrumpirse, ¡al llegar el día de la lucha electoral. Quedaría infecunda la tarea de la Junta si en los comicios se rompiera esa unión necesaria. Ya ésta no depende de las resoluciones del Gobierno; y bien ceda, bien resista en el conflicto presente la coalición electoral entre republicanos y liberales, se impondrá pronto como un hecho necesario.»

La última votación de los partidos que han votado unidos en la Junta central es una votación en los comicios. Este sería el triunfo del sufragio universal y la derrota total de los conservadores.»

*El Resumen*.

«Si existe en España algo que se parezca á un cuerpo electoral culto—duda de la que pronto saldrán los que la tengan—debe dirigir sus esfuerzos, no á auxiliar al señor Cánovas ó al señor Sagasta y muchísimo menos al señor Martos ó al señor Romero, ni tampoco al señor Salmerón, al señor Pi ó al señor Ruiz Zorrilla, sino á satisfacer estas dos apremiantísimas necesidades nacionales: la reforma de la enseñanza y la de todo nuestro régimen económico.»

## Desde Madrid

Hoy preocupa á los madrileños, el resultado de las maniobras militares de las dehesas de Carabanchel. Apesar de lo desapacible del tiempo, acudió bastante gente y es de suponer que mañana sea mayor la concurrencia por la circunstancia de haber anunciado la Reina su asistencia.

Estas ideas habían trastornado tanto los cerebros, que se cuentan cosas y peticiones originalísimas, sucedidas por aquel entonces; entre ellas recordamos la de un labrador que se presentó á las autoridades del pueblo en demanda de que le adjudicasen una heredad que lindaba con la suya, y que al saber que su vecino había hecho igual petición, y que se había accedido á ella, puso el grito en el cielo, diciendo que aquello no era justo y que era mentira que en España hubiere libertad, igualdad, fraternidad y república. Pero dejemos esto y vamos á nuestro cuento.

Treinta años hacía que salió de X. un muchachón de veinte, después de jugar la suerte de soldado, con el propósito de irse á Indias, como allí y en otras provincias de España llaman á las Americas y provincias ultramarinas. Aunque hijo único no había titubeado en el viaje y aunque sus padres eran labradores que tenían que comer, tampoco trataron de disuadirle, porque durante todas las largas veladas de un interminable y frío invierno habían forjado muchos castillos en el aire acerca de la marcha del muchacho y de los inmensos tesoros que había de traer de las Indias, para bien y fe-

—Han terminado por ahora las sesiones de la Junta del censo.

En la de hoy, el secretario dió cuenta de una comunicación del presidente de la Junta provincial de la Coruña, diciéndole que recibió la que se le comunicaba sus acuerdos y que se disponía á dar cuenta al gobernador, para que éste convocara la Diputación para tratar del asunto.

El señor Sagasta preguntó si el Gobierno tomó alguna resolución sobre el particular y si le había contestado el gobernador respecto á la reunión de la Diputación.

El señor Silvela dijo que acaso la comunicación haya llegado en el correo de hoy, pero que no la había visto, y añadió que el Gobierno resolvería la cuestión en dos ó tres días.

Alonso Martínez presentó tres fórmulas para el arreglo y las tres fueron desechadas.

Vega de Armijo presentó una proposición diciendo que, puesto que el señor Silvela dice que lo arreglará en tres días, se dé ese plazo al Gobierno y que se suspenda el debate de la proposición del señor Sagasta y se aplacen las sesiones de la Junta.

El señor Cánovas manifestó que parecía humillante para el Gobierno imponerle un plazo fijo para tomar una resolución.

El Sr. Vega de Armijo dijo que no tenía la idea fija de que fuesen tres días, sino porque el señor Silvela los había pedido.

El señor Cánovas dijo que era prudencial el plazo y que dará cuenta á la Junta de la resolución del Gobierno.

La Junta volverá á reunirse el viernes ó el sábado para conocer la resolución del Gobierno.

Créese que éste acordará cumplimentar el acuerdo.

—El Consejo de la Marina ha acordado rechazar la proposición de Peral y recabar toda independencia técnica para realizar el nuevo ensayo; negarse al aumento del tonelaje, que significaría gastos que el Tesoro no puede soportar, y someter en lo sucesivo los gastos que se ha-

gan para las adquisiciones de material á las formalidades y requisitos que exigen las leyes y disposiciones vigentes.

Si el señor Peral, no accede á las proposiciones del Gobierno, este nombrará otras personas que dirijan la construcción de nuevos submarinos, una vez que no constituye el Peral ningún secreto.

Como es natural, los amigos de este están muy disgustados.

—El señor Sagasta saldrá definitivamente para Zaragoza mañana miércoles, acompañado de don Venancio González. A última hora se dice con visos de verdad que también formarán parte de la comitiva los señores Canalejas, Nuñez de Arce y Eguilior.

—El señor Alonso Martínez ha aconsejado á Silvela que evite las dificultades y le dijo que podían salir del compromiso, siendo el gobernador quien suspenda á los diputados, no mezclándose en nada el Gobierno.

## Sección de noticias

Ha sido nombrado aspirante á oficial de tercera clase de la sección de recaudación en la Administración de Contribuciones de esta provincia D. Modesto Cruz Camarero.

En el tren de la mañana de ayer salió para Valladolid nuestro distinguido amigo D. Gregorio García Escudero, por noticia tenida del estado de salud nada satisfactorio en que se encontraba en aquella ciudad uno de sus parientes.

Pasan de 160 las instalaciones telefónicas hechas ya en Vitoria y se cree que muy pronto alcanzarán mayor cifra.

Aun no hace medio mes que á la guardia municipal de Bilbao se la proveyó de zapatos nuevos y ya ha habido que retirarlos (los zapatos) por estar todos rotos.

¡Mucho han corrido los municipales bilbaínos ó en verdad los zapatos no eran ni de cartón como los del tiempo, allá por Madrid.

igualaisus y yo, atento á mi autoridad y á la república que aquí mesmamente represento, vos digo que he mandado al tío *Pernetas*, alguacil de este M. I. Consejo y de mi ciudadana señoría, con oficio á la capital para que el gobernador me diga como vos he de igualar y si él no lo sabe, para que se lo pregunte al ciudadano Pi. Y con esto y pediros que no seais alcornoques abusando con gritos de mi suprema ciudadanía, vos conjuro á que gritis conmigo «¡Viva la República!» «¡Viva el ciudadano Pi!» «¡Vivan toos los ciudadanos que nos mandan, aunque—añadió por lo bajo,—por saber mas que nosotros andan en coche, á pesar de que toos semos iguales.»

Escusado es decir que los vivos se dieron y repitieron hasta la saciedad, pero si debemos consignar porque esto no lo sabe el lector, que mientras hablaba el alcalde, entusiasmando al auditorio, había llegado á la plaza sobre un magnífico caballo un hombre de unos cincuenta años, de tez muy tostada, cabellos grises, ojos grandes y de penetrante mirada, nariz aguileña, cuerpo enjuto y vestido á la usanza de los ricachones que vuelven de América.

Cuando el alcalde terminó su perora-

5 Noviembre Folletín de LA RIOJA 1

## LA NIVELACIÓN SOCIAL

POR

MAGDALENA SANTIAGO-FUENTES SOTO.

I.

Hay asentado entre dos estribaciones de la famosa sierra de Cameros un lindo pueblecito llamado X, regado por un trasparente y poco caudaloso rio, cuyas aguas fertilizan un limitado, pero pintoresco y productivo valle. Sabido es que los habitantes de esta comarca española emigran de su pueblo natal apenas tienen edad para ello, dedicándose, unos al pastoreo en las provincias de Extremadura, otros á trabajar en los molinos de aceite de Andalucía y muchos surcan los mares para buscar en el nuevo mundo el *bellocino de oro*.

Estamos á fines del año de 1873, ó sea cuando los españoles éramos gobernados por unos hombres que se llamaban federales sinalagmáticos, á cuyo frente se hallaba el Sr. Pi Margall, y que predicaban la igualdad de todos los ciudadanos.

En la sesión que ayer celebró la Diputación provincial, se acordó entre otras cosas de menor importancia lo siguiente:

Aprobar un libramiento de obras ejecutadas en la carretera de Nájera al puente de Elciego. Incluir en el plan general de carreteras una de Aldeanueva á Autol y otra de Santo Domingo á Herramélluri con un ramal á Tirgo por Villalobar y Baños de Rioja.

Se enteró la corporación de que el gobierno, si bien considera censurable la conducta de la Diputación de Palencia por haber dejado trascurrir muchos años sin reclamar las estancias de un loco de esta provincia en aquel manicomio, dispone que se abonen las cantidades adeudadas.

Se aprobaron las cuentas de gastos causados á consecuencia de la Exposición Universal de Barcelona y algunos dictámenes de expedientes de bagajes.

El ayuntamiento de Autol pide se le condone la contribución por los daños sufridos por las tormentas. No se accede.

Hoy volverán á reunirse los señores diputados.

Hemos oído que una compañía del regimiento de zapadores-minadores de guarnición en esta pasará á San Sebastian á tomar parte de las maniobras, que si no llueve ó nieva, se van á celebrar en la parte de Jaizquivel.

A las cinco de la mañana han salido para Zaragoza á reunirse á la comisión del comité fusionista que ayer salió con objeto de saludar al señor Sagasta, nuestros amigos los señores Presa y Cejudo.

Las estadísticas parisienses arrojan curiosos resultados acerca de los matrimonios y divorcios de la gran metrópoli.

Los hombres se casan más á menudo á los veintisiete ó veintiocho años. Las mujeres parece que tienen dos edades predestinadas: á los veintidos y á los veintisiete años.

Los casamientos entre divorciados son rarísimos; no pasan, en París, de diez y ocho anuales.

Cosa curiosa: el máximo de la mortalidad de los maridos, no aparece hasta los doce ó quince años de unión. Durante los dos primeros años hay un marcado recrudescimiento; pero los que se escapan á esa prueba, pueden por lo general esperar gozar en paz y gracia de Dios de los lustros conyugales.

Para las mujeres, el primer año es excepcionalmente mortífero. El máximo de defunciones aparece también hacia los diez ó quince años de matrimonio; entre los veinte y tres y los veinte y cinco hay una nueva crisis, después de la cual la mortalidad vuelve á normalizarse.

La edad crítica para el divorcio es de los treinta á los treinta y cuatro años en la mujer; de los treinta y cinco á treinta y nueve en el hombre.

Uno de estos días se verá en la Corte un juicio de conciliación entre Lagartijo y el empresario de toros de Madrid. Este pide al espada 53.500 pesetas de perjuicios por no haber toreado en las corridas del 26 y 30 del pasado mes.

Con el título de *La Crítica* y dirigido por D. Antonio Guerra y Alarcón, ha empezado á publicarse en Madrid una interesante revista artística, con la que establecemos gustosos el cambio.

Por carta que recibimos de la Sierra, vemos que ha nevado y con abundancia por toda la de la Hoz, viéndose las villas de aquel término envueltas de nieve.

Habiendo confirmado el Tribunal Su-

premo la sentencia de la Audiencia de Valladolid, por la que se imponía la pena de muerte á los seis autores del crimen de Padilla de Duero, se ha incoado el expediente de indulto, última tabla que les queda á los infelices.

En el último mercado de Medina del Campo, se han hecho importantes compras, no solo de trigo sino de ganado lanar, por diferentes comisionados catalanes, que están recorriendo tanto la plaza indicada como los importantes puntos productores cercanos.

No obstante esta animación, el trigo se colocaba de 37 á 38 reales fanega, las 94 libras, los precios del ganado sin variación, de 66 á 70 reales las ovejas, de 62 á 74 los carneros.

En la mayor parte de los pueblos de tierra de Campos, se está haciendo la sementera en condiciones muy medianas, á causa de no llover, apesar de los aparatos con que la atmósfera se presenta; en otros puntos de la provincia de León, son muchos los labradores que han emprendido las faenas de siembra, en la seguridad que con el tiempo seco y frío que hace el grano no ha de nacer, lo mismo podemos decir de tierra de Zamora y Segovia.

Por nuestro país se iniciaron las lluvias, pero la corta cantidad de agua caída, no ha mejorado gran cosa las medianas condiciones en que los campos se encontraban.

Ha sido herido de una puñalada en el café de Achuri (Bilbao) Valentin Arámburu, natural de Logroño.

Conducido al hospital, fué calificada su herida de grave.

En un pueblo de Granada, se ha sorprendido á un matutero que introducía tabaco bajo las alas de unos pavos, que decía llevar á la venta.

En ocho días había introducido más de diez arrobas.

A consecuencia de lo que referente á los guardias de orden público, decía ayer el revistero del teatro, se nos han acercado los jefes de dicho cuerpo para hacernos las siguientes observaciones: 1.ª que el sábado á la hora de función se hallaban todos los agentes de que se puede disponer para el teatro, á la puerta del mismo, con objeto de reprimir el escándalo promovido por algunos que pretendían entrar sin billete por haberse espendido todos, y teniendo necesidad de detener á un sujeto que se propasó con los agentes; 2.ª, que descortados los guardias empleados como escribientes, ordenanzas y uno que por perder la noche está franco de servicio durante el día, solo quedan cinco hombres para llenar el servicio, y no siendo conveniente abandonar algunos puntos como Cuatro-cantones, sobre todo en días festivos, no es posible mandar más que una pareja para mantener el orden, fuerza á todas luces insuficiente para poder transitar por todo el local en días de lleno; y 3.ª, que quien principalmente debe intervenir para hacer guardar la debida compostura, son en primer término los acomodadores, y si no obtienen resultado, es entonces cuando deberán pedir auxilio á la fuerza pública.

El Gobernador de Madrid transmitió anoche á los gobernadores de provincias;

El Ayuntamiento de Madrid ante el conflicto que pudiera existir por falta de abastecimiento para el vecindario, ha acordado abrir los fieltos permitiendo la entrada de carnes muertas, bien en cuartos ó canales, siempre que se acompañe certificado de salubridad de las mismas. Ruego á V. S. que en atención á la importancia de este servicio, se sirva

hacer público el mencionado acuerdo á fin de que llegue á conocimiento de los ganaderos y se facilite la concurrencia al mercado de esta corte.

Por efecto del mal tiempo, se han suspendido las maniobras militares que debían verificarse en esta capital, hasta tanto que mejore la estación.

Con anterioridad tendremos al corriente á nuestros lectores, sobre lo que se proyecte.

En el tren de la tarde llegó de Haro la simpática y joven viuda de Baños, doña Valentina Francia.

Convocada ayer tarde la Junta provincial de Beneficencia, no pudo celebrarse sesión por no asistir suficiente número de vocales.

En la actualidad existen en la casa de Misericordia de esta provincia 455 asilados, de los cuales 255 son varones y 200 hembras: 132 niños y 323 personas mayores.

En la casa de expósitos 53 niños y 80 niñas y en la casa-cuna de Calahorra 14 y 29 respectivamente.

En el Hospital provincial hay 27 enfermos, de la casa misericordia, 45 de fuera de este asilo y 33 militares.

También sostiene la Diputación 73 dementes en el manicomio de San Baudillo de Llobregat.

D Manuel Cristobal Gabarrón ha sido nombrado recaudador de Contribuciones de la sesta zona de Logroño.

Por el no pago de una cédula personal de diez reales—2'50 pesetas—se saca á subasta en Soria una casa tasada en 8.700.

No lo entendemos, ó el hecho no debe ser así, ó algo más habrá en este expediente.

¿Teníamos entendido que lo primero que se embargaba eran las rentas ó productos, y nos parece que por mala que sea la casa en cuestión para cubrir capital y costas...

Quizá, quizá, haya otra cosa.....

Los suscritores á los nuevos billetes de Cuba que pidieron uno solo, no sufren reducción alguna en su pedido, los demás solo tendrán en 33'27 por 100 del número suscrito de aquellos.

La adjudicación se hará en breve.

#### ENIGMA

No soy aguda de nombre  
Aunque de grande servicio,  
De dos cosas tengo oficio  
Que son de provecho al hombre,  
Si usase de mi servicio.

Solución al enigma anterior: «Beatriz».

#### Á FABIO

Estos Fabio ¡ay dolor! que ves ahora;  
Campos de soledad, sin ningún hongo  
Les castigó una mano vengadora  
Por no querer usar ni una señora  
El gran jabón de los *Príncipes del Congo*  
Jabonería Victor Vaissier.—París.

El eminente Dr. Fulhoske, profesor de la Academia de Medicina de St. Louis, (E. U.), ha publicado recientemente un folleto, en el que hace observar que las víctimas de fuertes quemaduras si logran una curación completa, es sólo á fuerza de horribles sufrimientos y añade que esto se evita empleando las fricciones del ya célebre «Bálsamo de Fernoline».

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los más caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112, principal, Logroño.

## TEATRO

Con gran desanimación, y bastante frío, se puso en escena (segunda vez) en la noche de ayer la obra de Miguel Echegaray titulada «Viajeros de Ultramar» y la de Pina, «Para casa de los padres.»

A todos los actores en general, los encontramos muy fríos y parados en el desempeño de sus papeles, lo cual no es de extrañar en parte, porque con la concurrencia de anoche, es para desanimar no solo á los actores, sino también á los que asisten á presenciar esta clase de espectáculos.

No sé, á que será debido la antipatía que existe en esta ciudad para asistir á el teatro; pero lo cierto es, que unas veces tomando por disculpa á las compañías, otras por los precios, y otras por el tiempo, rara es la vez que pueden las empresas colocar en la taquilla de nuestro coliseo, el consabido cartel de «no hay billetes».

Mañana se pondrá en escena la preciosa comedia de Blasco, titulada «La Rosa amarilla» y la lindísima zarzuela de Díez, «Dos canarios de café».

Clarito.

P. D. Para el viernes próximo, brillante función de teatro, estando á cargo de distinguidos jóvenes de la localidad el desempeño de las obras.

## Campanas

La invención de las campanas se atribuye á los egipcios. En las iglesias cristianas no estuvieron generalmente en uso hasta el siglo VII, bautizándolas formalmente con padrino y madrina, no permitiendo tocarlas antes de haberse convertido por el bautismo en hijas de la iglesia. Los musulmanes no tienen campanas en sus miravetes, porque creen que su sonido asusta á las almas de los bienaventurados en el paraíso.

La mayor campana del mundo es la de Tsar-Rolokol, en Moscovia, que pesa doscientos mil kilos, es decir, cuarenta y cuatro veces más que la gorda de la catedral de Sevilla; y la más célebre, y que se le tiene más respeto, es, la titulada del Valle en los Pirineos, dándole toda suerte de orígenes maravillosos, según dicen los montañeses; el sonido de esta campana ha de despertar á los patriarcas dormidos en las cavidades de las rocas, y llamar á los hombres al juicio final.

He aquí una de las oraciones que se recitaban en el siglo doce, al bautizar una campana. «Haced, Señor, que el sonido de esta campana llame á los fieles al seno de nuestra madre la iglesia, y á las eternas recompensas; que rechace las asechanzas de nuestro enemigo, los estragos del granizo y la impetuosidad de las tempestades. Vuestra mano poderosa ponga silencio á los huracanes; que tiemblen al sonido de esta campana y que huyan á la vista de esta grabada en su alrededor».

Jamás he oído voltear las campanas por acontecimientos tristes, ni creo que haya otra cosa que alegre más el corazón que el magnífico sonido de las de la Redonda, cuando las voltean á todo vapor.

Si el virtuosísimo é ilustre Prelado, que con tanto cariño y acierto gobierna esta iglesia, tuviera la caridad de iniciar una suscripción, para con su importe colocar las campanas en la torre de la Redonda, que no las tiene, sería el primero en figurar en la listas, su más humilde servidor,

M. Saenz Casante.

El que suscribe Médico de la Inclin y del Hospital del Niño Jesús, de Madrid, Director de los Archivos de Medicina y Cirujía de los Niños, etcétera.

CERTIFICADO: Que he usado en mis salas de los Hospitales y en la práctica particular los paquetitos de **Salicilatos de bismuto y cerio**, preparados

por el farmacéutico Sr. Vivas Perez, de Almería, en diversas afecciones del tubo digestivo en que uno de sus síntomas era la diarrea, tales como gastroenteritis, enterocolitis y colitis, obteniendo siempre beneficiosos resultados dominando rápidamente aquel síntoma.

He obtenido repetidas veces la curación en enterocolitis crónica que se resistió á otros preparados de bismuto y en plazo brevísimo, 3 á 8 días, y ha bastado para estos buenos resultados generalmente la dosis de un papel ó paquete mitad mañana y mitad tarde en niños menores de 2 años y en las demás bastó la dosis de un paquete mañana y otro tarde.

Ningún efecto inconveniente ó pernicioso he observado de su administración.

Cumpliendo un deber que la justicia reclama y con satisfacción consigno los resultados que obtuve y felicito al Sr. Vivas por tan útil preparación farmacéutica llamada á generalizarse.—Madrid 13 de Octubre de 1888.—Dr. Gonzalez Alvarez Baldomero.

Recomendamos á nuestros suscritores la lectura de la siguiente carta:

Sr. D. Juan Cruz.

Muy señor mio y distinguido compañero: Tengo el gusto de saludar á usted y cumplir á la vez un deber de que le soy deudor.

Recordará que acudí á usted como representante de los polvos para la dentición preparados por el doctor Stedman, de Londres, y á vuelta de correo experimenté la gratísima sorpresa de recibir su muy apreciable contestación y unos paquetes de los polvos de dicho autor.

Después de espresarle mi gratitud por la atención tan rápidamente amable con que acogió mi ruego, tengo el placer de manifestarle que obtuve con ellos un éxito brillante en varios casos de efectos concomitantes al penoso trabajo de la dentición, hélos prescrito con resultado lisonjero y eficaz, en vista de lo que entiendo que los polvos Stedman, gozan para mí de más prestigio que las preparaciones de indicación similar de más fama, y que con su empleo puede lucharse con ventaja en las enfermedades de peligrosa índole que caracterizan la primera dentición, sobre todo en los niños debilitados por manifestaciones diatésicas.

Con la más respetuosa consideración, es de usted atento seguro servidor y compañero q. b. s. m.

José Ramirez

Este maravilloso medicamento se espande en la acreditada farmacia de D. Felix del Saz, San Blas, 14.—Logroño.

**Servicio particular de LA RIOJA**

**TELEGRAMAS** 340

Zaragoza 4.—9' n.

Definitivamente es esperado en esta el señor Sagasta, mañana en el tren mixto. La gente ha vuelto á animarse y se prepara para el recibimiento que será muy cariñoso. Llegan muchas comisiones de los pueblos y provincias vecinas, con objeto de saludar á su jefe. M

Zaragoza 4—9'50 n.

Ha llegado la archiduquesa Isabel; en la estación la aguardaban el elemento oficial, comisiones de las corporaciones y de los partidos monárquicos, que la acompañaron hasta el palacio Arzobispal. Después ha habido recepción. Las autoridades acompañan á comer á la angusta viajera.

Mañana á las 10 oirá misa en el Pilar y á las 12 regresará á Madrid.—Fondevila.

Madrid 5.—2' m.

Los propietarios y el comercio tabacalero de la Habana celebraron una reunión, nombrando en ella un comisionado especial que venga á Madrid y gestione acerca del tratado con Washington. La situación industrial y mercantil en la Isla es muy difícil.

Los partidarios de don Carlos tuvieron ayer un banquete en celebración del santo del duque de Madrid. No ocurrió novedad. Después del banquete dirigieron telegramas de felicitación á don Carlos.

Madrid 5—2 m.

Han continuado las maniobras militares en los campos de Carabanchel, simulando varios ataques y toma de las trincheras, que resultó de un efecto indescriptible; ha habido tres heridos. Antes de salir el (señor Sagasta

para Zaragoza y Barcelona ha conferenciado con el señor Gamazo.

Asuntos particulares y de urgencia impiden á los señores Alvarez, Canalejas y Gamazo acompañar hoy en su expedición de propaganda al jefe del partido liberal.

Madrid 5—2' m.

El vapor acorazado «Colón» ha llegado al Brasil en donde su tripulación ha tenido un cariñoso recibimiento.

Los mineros de Bélgica se muestran cada día mas agitados y se prevee pueda ocurrir una nueva huelga mayor que las anteriores.

El dictador de la república del Perú señor Piérola se ha evadido de Lima, cuya importante ciudad se halla bastante agitada.

En California un horroroso incendio ha destruido varios edificios y dos magníficos hoteles. Las pérdidas son de bastante consideración.

Madrid 5—2' m.

La Gaceta publica hoy las pruebas de resultado satisfactorio del Peral; de la visibilidad del submarino, haciendo imposible el ataque del Colón, y oficio-comunicación del señor Peral considerando como resuelto el problema de la navegación submarina.

Han celebrado una conferencia con el jefe del gabinete varias comisiones de obreros en solicitud de que se proporcione trabajo por hallarse bastante número de aquellos sin él, notándose la miseria y en previsión de los meses de invierno que se acercan.

El señor Cánovas, recibiéndolos muy bien, les ofreció interesarse por la clase obrera de Madrid todo cuanto le fuese posible, cerca del ministro de Fomento, de las autoridades y de los que pudiesen hacer algo en obsequio de los hijos del trabajo.

Madrid 5—2' m.

Una comisión de diputados puertorriqueños ha celebrado una conferencia con el ministro de Ultramar señor Fabié, de quien ha solicitado resuelva con la mayor premura que le sea posible la cuestión monetaria que está originando en Puerto-Rico grandes perjuicios á todos.

Los naufragos del vapor Vizcaya han salido para la Habana.

**AMA DE CRIA**

En la calle de Calceterías, núm. 9, 2.º, hay una viuda, con leche fresca, prime-riza, que desea criar en casa de los padres, en Logroño ó fuera.

**ACADEMIA**

PARA PERSONAS DE AMBOS SEXOS  
Mercaderes, 16 y 18, 2.º  
Enseñanza rápida de lectura, escritura (diferentes formas de letra) y contabilidad.  
Las lecciones se dan á todas las horas del día y de la noche á precios muy arreglados.  
Las alumnas tienen local independiente y se garantiza un notable adelanto á las 30 lecciones.

**PURGANTE**

de Andrés y Fabiá, farmacéutico, Valencia.  
admirables condiciones que reúne este purgante:  
Distrae el preparararlo.  
Es agradable al paladar; produce su efecto rápidamente; nada irrita, y es muy económico.  
Sustituye con ventaja al citrato de magnesia y cura con prontitud todas las enfermedades del estómago, principalmente las biliosas.  
Caja de seis purgantes cuesta 6 reales.  
Se vende en Madrid al por mayor: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52.—Moreno Miquel, Arenal, 2.—Borrell.  
En Logroño, en las principales farmacias, así como en las de todas las provincias de España. 11

**La gran sombrerería**

de Felix Valluerca se ha trasladado á la calle del Mercado, Portales, junto á la Administración de Loterías. 28

**ANUNCIO IMPORTANTE.**

Se acaba de recibir un gran surtido de IMPERMEABLES Y PARAGUAS INGLESES para señora, caballero, niña y niño, precios muy baratos. Comercio de Viuda é hijos de Rivas, Mercado, núms. 72 y 74.

**LEGÍTIMOS MAZAPANES DE SOTO**

ÚNICOS EN ESTA CAPITAL  
Para que hamos de hacer elogios de estos exquisitos mazapanes cuando toda España en general, y en particular este respetable público conoce.

Mi objeto no es otro que hacer ver hemos dado principio á la elaboración de dichos mazapanes á instancias de varios parroquianos que hace algunos días vienen rogándomelo.

Su precio es el conocido de 8 reales libra. ¡Mucho ojo! no equivocarlos ó confundirlos con otros que les ponen nombre de Mazapanes de Soto, pues dudo sean ni aún de Villamediana, y si no probándolos lo veréis. Los legítimos tendrán cada uno el nombre del fabricante.

Ruperto Quemada  
CONFITERÍA Y REPOSTERÍA  
Portales, 106

**Tienda en arriendo**

En la plaza del Mercado, Portales nuevos, número 16, se arrienda un local para tienda, con preferencia para estanco; en la misma casa darán razón.

EN BUENAS CONDICIONES SE VENDEN dos cubas nuevas de á 500 cántaras próximamente de cabida. SALUSTIANO MARRODAN informará.

**EL PANERO MELQUIADES VILA,**  
se ha trasladado á su antigua casa calle de la Compañía, núm. 8.

**LA BRITÁNICA**  
Taller de Camisería, establecido en la calle de San Blas, núm. 32, entresuelo (junto á la confitería de La Ceres)

**Centro de reclamaciones AL FERROCARRIL**  
bajo la dirección del procurador y agente en esta capital  
Don Vicente Hernaez,  
—Calle de San Blas, núm. 3, 3.º—LOGROÑO.—

**Sastrería-Comercio DE CARLOS CENZANO**  
Mercado 23 (antigua Riojana)  
Se construyen toda clase de prendas á precios económicos. 33

**ANUNCIO INTERESANTE.**

**GRAN ESTABLECIMIENTO DE CAMAS Y FERRETERÍA de ADRIAN PLATAS.**  
5, Estación 5, Logroño.

En este acreditado establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de estufas de todos los sistemas conocidos hasta la fecha, las cuales se espenderán á precios desconocidos por su escasa baratura.

Nadie en mejores condiciones podrá ofrecer estufas, pues habiendo hecho una compra de más de 700, pienso, en beneficio de mis compradores, venderlas mas baratas que en fábrica y colocarlas gratis á domicilio dentro de la población.

También tengo un gran surtido de burletes de varias clases para evitar las corrientes de aires por los balcones, ventanas y puertas, sustituyendo los portiers, á 20 céntimos de peseta el metro y un gran depósito de combustible, superior.

ADRIAN PLATAS  
Estación, 5—LOGROÑO

**GABINETE ODONTOLÓGICO DEL CIRUJANO DENTISTA DON CELEDONIO RUIZ.**

En dicho gabinete, montado con arreglo á los modernos adelantos, se tratan con eficacia las afecciones dentarias y de la boca, se orifica y empasta con amalgamas, cementos y pasta Hills.

En el laboratorio se construyen dentaduras en oro, platino, cautchouc, celuloide y de encia esmaltada; dientes á la pibot y bonguic, obturadores y paladares combinados para las afecciones de la bóveda palatina, y todo lo concerniente á la Prothesis dental.

Consulta permanente  
Mercado, 90 pral. (frente á la Redonda)

**Marcelino Ortiz de Lanzagorta**

CORREDOR DE COMERCIO  
Abades, 14, 3.º—LOGROÑO

**Venta** Se hace de dos cubas nuevas de buen roble de caber la una 180 cántaras y la otra 90, recién construidas en la carpintería de Cabezón.

**EL SUBMARINO**  
Sastrería y camisería de RAMON PONS  
Abades, 1, Logroño

**Arriendo de fincas**

Se arrienda una huerta de cinco fanegas de terreno, sita en término de la Glosilla, con casa para habitar y cuadra espaciosa. Igualmente se arriendan dos viñas y un olivar en término de la Isla, y otro olivar en el de Valparaiso, jurisdicción de esta ciudad.—Dirigirse á D. Gabriel Plaza, Gerente de la Asociación de campo, frente al Ayuntamiento.

**¡MADRES!**

¿Quereis salvar á vuestros hijos de la Difteria y Crub (garrotillo)? Comprar un frasco de la

**SOLUCION PAVEDA**  
Se vende á 10 pesetas en la acreditada Farmacia y droguería de Félix del Saz San Blas, 14. LOGROÑO

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**  
de VIVAS PEREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, repetidos por verdaderas eminencias. Adoptados de Real orden por el ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de sanidad.

Curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterias, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros, úlceras del estómago y píroxis con erupios féridos. Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

Precios: En España; caja grande, 3'50 pesetas. Pequeña, 2 pesetas.  
Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones por que no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía. DEPÓSITO GENERAL:

Almería, Farmacia VIVAS PEREZ desde donde se remiten por correo á todas partes, enviando 75 céntimos más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. García, Sociedad Ibero-Universal y José Hernandez; Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas.

De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur. 35  
En Logroño: Principales Farmacias.

**Se limpian guantes y velos**

Muro de Carmelitas, número 8, piso segundo

<b>Denticina</b> DE BUENO Único medicamento de administración á los niños en el periodo de la dentición. Facilita la salida de los dientes, excita la baba, calma los vómitos y diarrea y mitiga el dolor y picazón de las encías. Una caja, 1,50 ptas	<b>Jarabe</b> DE RABANOS Iodo ferruginoso DE BUENO Contra las es-crófulas raquitismo de los niños, tumores glandulosos, palidez y flojedad de las carnes. Superior al aceite de hígado de bacalao y todas sus emulsiones. Una frasco, 2,50 ptas.	<b>Hierro</b> DIALIZADO BUENO De iguales efectos pero mayor concentración que el de Bravais. Gran medicamento para combatir la clorosis ú opilación, anemia, empobrecimiento de la sangre y debilidad general. Un frasco, 2 pesetas
--	---	---

Farmacia de Bueno, Plaza de San Pedro Nolasco ZARAGOZA 13

En Logroño: Farmacia de D. Remigio Sanchez.

**PASAJES**  
de avance para Chile y Buenos Aires. Se facilitan en buenas condiciones á familias de artesanos. Todos los meses hay salidas de vapores. También se facilitan pasajes de pago en todos los vapores de las mejores compañías establecidas en Burdeos. Para mas detalles dirigirse á Hermenegildo Zabala, Agente de Negocios, calle de San Blas, número 5, principal, Logroño.

